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除夕前出去逛街，在一个药
店门口看到有人摆摊卖鞭炮，有
城管人员检查，给人感觉放心了
很多。但与此相反的是氢气球，
之前在报纸就看到氢气球有危
险，很容易发生爆炸，但是在假
期里，在光明广场、步行街、吉品
街和三角花园人流量大的地方
还是有很多临街卖氢气球的小
贩，好像对这个监管还有缺口，
也没有具体的部门对此负责。玩
氢气球的通常都是小孩子，所以
还是希望能够有具体的规定对
这方面加以约束。

(永远守厚星)

现在很多大型超市

都有商品条形码查询机，

2月16日在一个大型的购

物超市买了些东西，查询

条形码的时候却发现，有

些商品的信息根本没有

录入，而且这些商品也不

是特别不显眼或者很少

见的。这么大的超市，在

管理上存在一些小漏洞

也是在所难免，希望能够

及时改正，别让消费者觉

得别扭。

(藏蓝色猫猫虫 )

吉品街后面的道

路路况很差，特别是靠

近华莱士的那段，路面

的砖石都已经破碎了，

很多汽车都从那里过，

还有一些摆摊卖衣服

和小吃的，道路本来就

窄再加上汽车从那穿

行，路面状况也很差，

和吉品街前面的道路

实在相差很多，特别不

和谐。

(雷霆霹雳火 )

“环保大考”催生绿色政绩观
葛 石平

媒体报道说，在日前枣庄市
委、市政府印发的《生态枣庄建设
实施方案》中了解到，到2015年末，
枣庄市水、气环境质量将比2010年
改善20%以上，城区绿化率达40%，
城市污水处理率达90%。此外，今年
枣庄市把涉及到节能减排、环境污
染、农村环境等方面的27项生态治
理指标纳入各级政府部门考核。
(《齐鲁晚报》1月31日报道)

看到这则消息，联系今冬隔三
差五肆虐的雾霾天气，以及每个枣
庄人所处的生活环境，感慨颇多。
分析这条消息，有几个重要的数据

和关键词值得关注：从现在开始，
用3年的时间，枣庄的城市生态系
统将以森林植被为主体，城市生态
建设实现城乡一体化发展，各项建
设指标达到国家林业局规定的标
准。也就是说市民出门平均300至
500米以内具有一定规模的休闲绿
地、公园或广场。用一句话概括，叫
把城市建在花园里，而不是把花园
建在城市里。

据悉，目前全国有30个城市获
得这一称号，山东只有威海市为国
家森林城市。严格地说，居民区如
果命名为小区，居住总户数应3000

户以上，并有与其相配套的公共
服务设施。命名为花园的绿化率
不得低于 4 0%，否则就不能准予
命名。然而近年来，居民小区叫花
园、庄园的越来越多，但绿化率低
于 4 0%者比比皆是，这些都在开
发商的忽悠下，叫了也就白叫了，
名不副实的居多。这样说来，消息
中提到的几个达标数据要到达到
预期目标绝非易事，将27项环保
指标纳入政绩考核的道理恐怕也
就在这里。

将环保指标纳入政绩考核是
地区发展战略的需要，环保问题

已经不仅是环保问题，还是一个
经济问题，更是一个政治问题。政
治的问题只能通过政治手段来解
决，将环保指标纳入官员考核体
系无疑是目前较现实、较可行、较
有操作性且成本较低的一个手
段。将环保指标纳入政绩考核体
系以后，关键是对考核方式与手
段抓好创新落实。比如变单一的

“官考官”为复合的“官考官+民
考官”，同时将组织部门对干部的
基本考察和政府对干部的政绩考
核“统”在一起，将对干部素质情
况的测评与经济工作、环保工作

等成果考核“捆”在一起，作为任
免奖惩干部的主要依据。此外要
把静态考核变为动态考核，重点
对官员的工作和活动进行具体的
全过程“跟踪”，用“量化写实法”
逐项考核并计算出他做工作的

“数量分”“质量分”和“效果分”，
然后才相加为年度总得分。当然
还要把书面考核变为实地考核，
上级部门要不定期地对下级的环
保工作进行明察暗访，必要时运
用环境监测等手段对环境质量进
行评价 ,确保环保工作考核实打
实、不空喊。

扎有话枣说

榴下谈为枣庄本土言论栏目，关注本土民生热点，旨在开掘与展现枣庄的各个社

会层面，为您记录那些见思想、展风采、有灼见的精彩片段。本专栏以有话枣说、

街谈巷议、漫说、读者来信及贴近生活的网友议题等为内容，我们诚挚地邀请广大读者参与进来，将您内心的

感受和想法用文字和画笔告诉我们。参与方式：投稿信箱：liuxiatan@163 .com；话题QQ：1719269530

征稿要求:

“春节式涨价”要能涨也能降
葛 苑广阔

每逢春节，都有媒体
报道：不少小饭馆关门，
吃饭涨价；美发店休息，
理发涨价；快递停业，顺
丰涨价；保姆回家，月嫂
涨价……每逢春节，各种
打烊加各种涨价，带来了
各种不便。

很多市民都有这样
一种感觉，那就是春节假
期里，市场上很多商品和
服务的价格，都会出现不
同程度的上浮，有些上调
的幅度还不小，人们往往
把这种特殊时期商品和
服务的价格称之为“春节
式涨价”。

客观而言，“春节式

涨价”有其合理的地方，
因为春节期间，很多商家
都停业过节，剩下那些坚
持营业的商家，其提供的
产品和服务，除了成本上
有所提高之外，商家也牺
牲了休假时间，适当提高
一下价格，算作是对商家
的一种补偿，也不为过。

但是让很多市民感
到不解的是，每年春节假
期都已经结束好几天了，
但很多商品和服务的“春
节价格”却涨价容易降价
难，只见涨不见降。这就
让人感觉有些纳闷了，既
然假期结束，开门营业的
商家越来越多，市场已经

逐渐恢复正常，其价格也
理应回归正常才对，为什
么有些商家仍旧坚持“春
节价格”，让消费者多掏
腰包呢？

出 现 这 种 情 况 ，除
了极少数商品和服务是
因 为 成 本 上 调 ，价 格 随
之 提 高 之 外 ，绝 大 多 数
情 况 下 ，是 商 家 不 舍 得
轻易放弃“春节式涨价”
给 自 己 带 来 的 额 外 利
润，于是采取拖延战术，
价格能晚一天降就晚一
天 降 ，尽 最 大 可 能 获 取
最 大 的 市 场 利 润 。但 是
如 此 一 来 ，广 大 消 费 者
自然就要为这种不合理

的 价 格 多 掏 腰 包 ，自 身
利 益 难 免 受 损 。而 以 笔
者 的 看 法 ，虽 然 一 些 商
家借助“春节价格”多赚
了 一 些 钱 ，但 是 如 果 让

“春节价格”只见涨不见
降 ，其 实 也 是 一 种 目 光
短浅的行为，实不足取。

试 想 一 下 ，随 着 假
期 结 束 ，开 门 营 业 的 商
家 越 来 越 多 ，市 场 秩 序
逐 渐 回 归 正 常 ，如 果 你
还死守着“春节价格”不
放 ，那 不 等 于 是 把 自 己
的顾客往其他商家那里
推吗？再者，春节假期其
他 商 家 都 停 业 休 息 了 ，
而 你 能 够 坚 持 营 业 ，很

多本来不会光顾的顾客，
也前来光顾，此时正是争
取潜在客源，拉拢回头客
的大好机会，如果商家能
够以优异的服务，合理的
价格打动顾客的心，新一
年里的生意自然不会差。
相反，如果趁着春节假期
趁“节”打劫，则只会伤了
顾客的心，是目光短浅的
表现。

当 然 了 ，如 果 在 某
个 范 围 内 有 商 家 以“ 春
节 价 格 ”为 名 形 成 了 价
格联盟，涉嫌哄抬物价，
则政府部门就应该积极
介入，维护市场的稳定，
保护消费者的权益。

为灯会禁晨练

公园得不偿失
葛 胡乐浩

本来免费的公园，如今却要
凭票证才能进入。读了《公园要收
费市民晨练无处去》(《齐鲁晚报》
1月30日报道)的新闻，笔者心中
疙瘩一时难解。

新年临近，为营造节日喜庆
气氛，同时给广大市民提供一个
观赏花灯的机会，公园管理方紧
张筹备春节艺术灯展，这是一桩
利民大好事。布展期间，园内要拉
扯大量的电线和绳子。为确保游
人安全，采取一些相应措施，比如
控制入园人员数量或谢绝入内
等，从而避免可能发生的安全事
故，也是以人为本、服务周到的表
现，是值得称道的。

笔者认为，倘若为了布展，一
律禁止游人入园也就算了。因为
这既能保护游人的安全，更能保
证灯饰不被破坏，可谓是一举两
得的事情。但若以布置灯展为名，
另行新的制度，暂停免费进园，而
同时又说要进也可以，买票就成，
这就不能不让人对园方的真实意
图产生怀疑。园方以避免灯饰可
能被破坏和保证游人安全为由，
只要买票就可以进入，况且也没
有具体说明进园游人数量多少为
宜，在这种情况下，游人仍可随便
进入，那请问园内的灯饰如何保
证不被破坏，同时游客的安全如
何保证得了？

正如园方一位负责人所承认
的那样，灯会展也是有成本的，在
为社会提供服务的同时，园方也
想借春节这个良机收取点门票
钱，因为投资巨大，“只是为了少
赔一点”，但同时或许还能赚多
点，只是不好意思明说，恐怕这才
是问题的关键。从这个角度上说，
那种所谓“牺牲小众是为服务大
众”的理由是不能成立的。

“两利相权取其重”。具体到
这个问题上，笔者认为完全可以
实现双赢，做到“两不误、两促
进”。一方面，在布置灯展期间，园
方可周全考虑，进一步加强和细
化对进园游客的管理，做好对他
们的提醒、疏导工作，同时让这些
晨练的游客提前感受节日的喜庆
气氛；另一方面，可以依靠他们的
力量，替自己做一些免费的宣传
工作，以扩大灯展在社会上的知
晓率和影响力，以吸引更多的游
人在春节期间进园观赏灯展，届
时再开始收取门票，岂不是皆大
欢喜？

如此说来，提早把这些晨练
的中老年朋友拒之门外，非但聪
明之举，反而有点得不偿失。

虚构原价假打折是欺诈
葛 孙世华

2月1日报道了《低标价高结
算欺诈消费者》，2月4日报道了

《全市严查虚构原价虚假折扣》，
枣庄市物价局开展了物价检查，
共检查单位207家。尽管，检查结果
尚未发现价格违法行为，但是，此
举却为春节期间的枣庄市场增添
了一份“稳定剂”。

过去，大家在买东西时经常
会遇到这样的情况：一双看上去
并不十分贵重的皮鞋，竟然标价
900元左右，而即使打完折，仍然在
600元左右。买的人以为“占”了很

大便宜，实际上，“无奸不商”的老
板已经连本带利赚了个盆满钵
满。有的商家，则更是“从南京到
北京，买的没有卖的精”。他们不
但搞虚构价格，并且还玩虚假折
扣的路子，以至乐此不疲，屡试不
爽。而类似“营销”方式，几乎从食
品到服装鞋帽再到出门旅游无所
不包，甚至，“讨价还价”，“谎价”，

“牌上一个价，卖出一个价”，如今
已经成为一个“特色”。否则，由于
名不副实产生的消费纠纷，就不
会成为每年“3·15”的主角。

笔者以为，开展严查虚构原
价虚假折扣，绝对是一个值得推
广的有效措施。假如能够持之以
恒，常抓不懈的话，效果肯定事半
功倍。例如，在商品价格规范中，
只要做到明码实价，该多少就是
多少，否则“严惩不贷”，这样，他
也就不敢欺骗消费者，也不敢明
目张胆说一套做一套。

计划经济年代，商品价格差
一分也要难倒英雄汉。现今，很多
商品不但私营企业可以讨价还
价，国有商店照样可以讨价还价，

并且，产供销一条龙，通过层层加
码，虚构原价和虚假折扣，等到了
消费者手中，价格已经神乎其神，
老百姓成了蒙在鼓里的冤大头。
这样的市场“繁荣”，不是泡沫经
济又是什么？

推广“严查虚构原价虚假折
扣”措施，在不久的将来，很可能
会成为消费市场主流，并且，这一
做法，迟早要纳入法律法规加以
完善。不然，稳定市场只能是一句
空话。但愿，这个措施能够迅速得
到推广，造福于广大市民。
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